



FEMMES D'INDUSTRIE 2025 : une journée qui donne des ailes

Le 18 novembre 2025, Cap Métiers accueillait l'événement « Femmes d'industrie » et s'est animé d'un souffle particulier : celui de l'énergie, de la volonté et de la confiance collective.

Organisé dans le cadre de la Semaine de l'Industrie, l'événement a rassemblé **87 femmes**, curieuses, déterminées ou en plein questionnement, venues rencontrer les **30 entreprises et organismes** mobilisés pour l'occasion.



La journée a été ouverte par Étienne Guyot, préfet de la région Nouvelle-Aquitaine, qui a rappelé l'importance de soutenir l'audace et les ambitions des femmes au cœur des filières industrielles.

Des parcours qui montrent que tout est possible

La table ronde d'ouverture, animée par Manon GARCIA du média « Les meufs de l'industrie » a donné le ton : **trois femmes ont partagé leur histoire**.

Des trajectoires sinuuses, parfois faites de réorientations inattendues ou de défis personnels, mais toujours guidées par une conviction : **il n'est jamais trop tard pour se réinventer**.

Leurs témoignages ont résonné fortement auprès des participantes. Chacune a pu y trouver une part de miroir, un élan, ou simplement un rappel essentiel : **nous avons toutes les ressources pour oser, évoluer, choisir notre voie**.



De gauche à droite :

Evelyne POLI, responsable de production pharmaceutique (ORANOMED)

Manon GARCIA, animatrice de la table ronde

Maeva ROYER, technicienne méthodes à la Centrale de Civaux (EDF)

Héloïse CHAMPION, stagiaire de la formation Chaudronnerie (AFPA Bordeaux), stage Bordeaux Maritime Industrie (BMI)

Pour célébrer ces réussites, **six prix « Marie-Christine Leblanc »*** ont été remis à des lauréates dont les portraits filmés ont illustré, avec sensibilité, la puissance des parcours individuels.

Le Prix Marie-Christine Leblanc Trajectoires Industrielles

valorise l'implication des femmes encore trop peu nombreuses dans les métiers de l'industrie. L'objectif de ce prix est de mettre en lumière des femmes aux parcours remarquables, exerçant des métiers techniques dans les entreprises industrielles de la Gironde et des Landes.



De gauche à droite :

Cathy ROUBIN (opératrice de production - Roxel Saint Médard en Jalles)

Céline BRUN BUISSON (ingénierie experte coconception - Ariane Group ISSAC)

Alyssa FLORES (peintre aéronautique SATYS Mérignac)

Marie ARGOT (soudeuse multi procédés - PEROLO SAS)

Valérie CANDIOT (monteuse 4D - Ariane Group Le Haillan)

Vanessa DUVERNEIX MALBREIL (responsable d'assemblage et plateforme d'essais - Weiss Technik France Martillac)

La dynamique s'est intensifiée grâce à un dispositif d'ateliers où les participantes, réparties en six équipes, ont circulé sur trois sessions de vingt minutes.

Un format vif, collaboratif, pensé pour libérer les échanges et nourrir des réflexions concrètes : **compétences, posture, confiance, projection professionnelle...**

Ces ateliers ont été des espaces d'expérimentation, mais aussi de soutien mutuel. On y a vu des femmes qui se découvrent, qui s'encouragent, qui partagent leurs doutes, mais surtout leurs forces.

* Marie-Christine Leblanc, ingénierie, gérante de la société A PUSSANCE 3 basée à Saucats, membre actif du CODIR de l'UIMM Gironde-Landes pendant de nombreuses années, Présidente de la section Electronique de l'UIMM Gironde-Landes, Présidente de l'Institut des Techniques d'Ingénieurs de l'Industrie Aquitaine jusqu'en 2014En savoir plus sur le site de l'UIMM

Le job meeting : quand les opportunités deviennent tangibles

La matinée s'est conclue par un job meeting, moment très attendu.

Entreprises, organismes de formation, structures d'accompagnement : tous étaient réunis pour offrir un accès direct à des opportunités professionnelles, des informations sectorielles, ou des conseils personnalisés.

Pour beaucoup, ce fut l'occasion de mettre des mots sur un projet, d'envisager une reconversion, ou de créer un premier lien vers un avenir professionnel nouveau.



Une journée qui restera dans les esprits

« Femmes d'industrie » 2025 a été bien plus qu'un événement : **une respiration, une source d'inspiration, un accélérateur de confiance.**

Une preuve, aussi, que lorsqu'on réunit témoignages, accompagnement et échanges authentiques, on crée un terrain fertile où les projets prennent vie.

Cette édition restera comme une journée de rencontres, d'apprentissages et d'élans, confirmant combien il est essentiel de continuer à ouvrir des espaces où les femmes peuvent explorer, questionner, et surtout **oser**.